
ACTA 

IV SESIÓN ORDINARIA 
CONSEJO DE INVESTIGACIÓN Y ESTUDIOS DE POSGRADO 

Siendo las once horas con veinte minutos del día lunes veintiuno del mes de abril del año de 
dos mil ocho, conformando el quórum legal se encuentran presentes en el Centro Universitario 
de Vinculación, los consejeros que se enlistan a continuación: por la DES de Ciencias Sociales 
~ m i r . n - ~ ~ ~ ~ Q r . J ~ E s ~ c y m , p ~ ~ ~  ckd ienc ia~a tü rZes  E 
Dra. Ma. del Rosario Hernández Huesca, el Dr. Luis Ernesto Fuentes Ramírez y el Dr. Ernesto 
Mangas Ramírez, por la DES de Ingeniería y Tecnología: la Dra. Ma. Auxilio Osorio, el Dr. 
Edgar Barona Díaz y el Dr. Moisés Gutiérrez Arias; por la DES de Ciencias Exactas: el Dr. 
Héctor Juárez Santiesteban y el Dr. Jesús Arriaga Rodríguez, por la DES de Ciencias de la 
Salud: el Dr. Eduardo Salinas Stefanon, la Dra. Ma. de Jesús Gómez y en representación del 
Mtro. Alejandro Dib Kanan, la Mtra. Ma. Esther Soberanes y por la DES de Ciencias de la 
Educación y Humanidades: el Dr. Gerardo Rivas López, y el Dr. Luis Quintanar. Como 
consejeros ex-oficio: la Dra. Amira del Rayo Flores Urbina, Directora del Instituto de 
Fisiologfa, el Dr. Jorge Torres Jácome, Director del Instituto de Ciencia, el Dr. Gregorio 
Hernández Cocoletzi, Director del Instituto de Física, el Dr. Cupatitzio Rarnírez Director de la 
Facultad de Físico-Matemáticas y el Dr. Alejandro Palma Castro, Director de la Facultad de 
Filosofia y Letras; y en su calidad de Vicepresidente del Consejo, el Dr. Pedro Hugo 
Hernández Tejeda, la Dra. Rosa Montes, Directora General de Investigación y el Dr. Gerardo 
Martínez Montes, Secretario de Actas. 

Bajo el siguiente: 
Orden del Día 

1. Lista de asistencia 
2. Lectura y en su caso aprobación del Orden del Día -------- -- 
3 . 4  st ierweáprobadw rtcta&etaTesion anterior 
4. Dictámenes sobre apelaciones del Padrón de Investigadores 2008-2012 
5.  Convocatoria de los Proyectos de Investigación 2008 
6. Asuntos pendientes de la Investigación y del Posgrado 
7. Asuntos Generales 

Después de agradecer al Consejo el aceptar la modificación a la fecha de la realización de la 
Sesión, el Dr. Pedro Hugo Hernández, puso a consideración tanto el Orden del Día como el 
Acta de la Sesión anterior, los que fueron aprobados sin modificación alguna. 

Pasando al siguiente punto acerca de los dictámenes sobre las apelaciones a los resultados del 
Padrón de Investigadores 2008-2010, la Dra. Rosa Montes informó sobre los expedientes 
turnados al CIEP y que fueron dictaminados por las comisiones. Acordándose lo siguiente: 

DES de Ingeniería y Exactas: se presentaron 4 casos en los que se ratificó el dictamen 
previo de: No aceptados. 



DES de Naturales: de los expedientes originalmente no aceptados y que se turnaron al 
CIEP, 2 fueron aceptados y 1 quedó condicionado a la entrega de la presentación de la 
obtención del grado 

De igual forma dio a conocer la conformación final del Padrón de Investigadores, que con los 
miembros dictaminados positivamente en esta sesión, se integra con un total de 582 miembros. 
Quedando solamente pendiente el caso de un miembro del S.N.I. 

Pasando al siguiente punto, sobre la Convocatoria de los Proyectos de Investigación 2008, que 
fue enviado a los Consejeros para sus comentarios y opiniones, el Dr. Hernández solicitó al 
pleno del CIEP, hacer comentarios y10 sugerencias al respecto de esta propuesta de 
Convocatoria y después de una discusión y modificaciones en la redacción, se dio por 
aprobada para poder publicarse a la brevedad. 

Siguiendo con el Orden del día, el Dr. Martínez abordó el punto sobre los Asuntos pendientes 
de la Investigación y del Posgrado y mencionó que no se ha podido conjuntar una reunión con 
la DES de Educación y Humanidades para tratar el caso de la propuesta de modificación al 
plan de estudios de la Maestría en Estéticay Arte, quedando de reunirse el próximo lunes 28. 
En cuanto al predictamen recibido con anterioridad sobre la propuesta de creación del 
Doctorado en Estudios Territoriales, la Dra. Osorio informó del mismo, así como de las 
observaciones y comentarios, mismos que se turnarán al oferente para que sean subsanados y 
se presente una nueva versión, comentó que se está a la espera de las evaluaciones externas y 
que adicionalmente recomendará que vayan atendiendo los índices del CONACyT. 
Con relación a la propuesta de creación de la Maestría en Desarrollo Económico y 
Cooperación Internacional, el Dr. Martinez mencionó que ya fue evaluado el programa y se 
enviaron ya las observaciones y comentarios a los oferentes para que a la brevedad se 
subsanen, también comentó que por parte de la Facultad de Economía, se está planteando la 
creación de un Doctorado y de un Centro de Investigación y que han solicitado una reunión 
con la Comisión Evaluadora, la cual se programó para el próximo viernes 25. Acto seguido, se 
sugirió que se ampliara la información a todo el Consejo debido principalmente a que se trata 
de la creación de un nuevo Centro de Investigación, acordándose programar para la próxima 
sesión la presentación ante pleno, independientemente de la reunión programada con la 
Comisión. 
Siguiendo con los asuntos pendientes del posgrado, el Dr. Martínez solicitó a la Comisión que 
evalúa el Posgrado en Ciencias Químicas, reunirse a la brevedad para dictaminar sobre la 
propuesta de modificación al plan de estudios del mismo, y propuso que para agilizar se 
pueden turnar vía electrónica el dictamen, se acordó por unanimidad establecer un tiempo de 
una semana para que se dictaminen las propuestas de modificación a los planes de estudio. 
Del último caso, referente a la propuesta de creación de la Maestría en Ingeniería 
Electrónica, comentó que ya fue turnado a la Comisión de Ingeniería y que se está a la espera 
de los comentarios. 

En cuanto al punto de Asuntos Generales, el Dr. Salinas informó al pleno que ya contactó con 
el Dr. Galaz, investigador de la Universidad de Baja California para que venga a exponer la 
forma de evaluación que ellos realizan en su Universidad, la reunión, originalmente planteada 
para el mes de abril, se realizará en mayo. Se propusieron también presentaciones por parte 
del Dr. Rollin Kent y del Mtro. Jaime Vázquez. El Dr. Hemández comentó que una 



intervención por parte del Dr. Estay ayudaría a ver cómo se vive el proceso de evaluación. Se 
acordó llevar a cabo la reunión el día 23 de mayo, con los ponentes propuestos. 

El Dr. Hernández mencionó que tal vez sea necesario realizar una sesión extraordinaria para 
discutir solamente el punto de los estímulos, e ir preparando un documento que contenga la 
posición del CIEP para el Foro a realizarse en julio, pidió a la Comisión de Políticas pudiera 
informar al pleno acerca de lo que han estado discutiendo al respecto para que sirva como un 
documento más de trabajo 

No existiendo más asuntos que tratar, se da por terminada la presente sesión siendo las trece 
horas con dieciséis minutos del mismo día de su inicio, firmando al calce el Secretario de 
Actas del Consejo de Investigación y Estudios de Posgrado. 

Dr. Gerar 
~etretario de Actas 


